



Communiqué

SPSL

Les ambulancières et ambulanciers s'engagent pour l'innovation en cardiologie

Ce 4 septembre, l'entité Ambulance du Service de Protection et Sauvetage de la Ville de Lausanne (SPSL) a accueilli près de 150 paramédics de toute la Suisse au Casino de Montbenon pour la Journée Romande de la Recherche Clinique (JRRC). Au cœur de cette rencontre de spécialistes du secours médical: la cardiologie d'urgence.

La JRRC est un événement majeur dédié à l'innovation et à l'amélioration continue des pratiques paramédicales. Le jeudi 4 septembre, au Casino de Montbenon, l'édition 2025 a mis un thème crucial à l'honneur: la cardiologie. Après Neuchâtel, Genève et Crans-Montana l'année dernière, Lausanne accueille plus de 130 spécialistes de l'urgence médicale. Une organisation rendue possible grâce à l'entité Ambulance du Service de Protection et Sauvetage de la Ville de Lausanne (SPSL).

Conçue pour favoriser la collaboration entre les spécialistes de la santé, approfondir et renforcer les connaissances scientifiques, cette journée annuelle vise à optimiser la prise en charge des patientes et patients en situation d'urgence. Destinée aux paramédics, elle aborde plusieurs thématiques essentielles en cardiologie d'urgence: l'angioplastie primaire (une intervention vitale pour déboucher une artère obstruée), les enjeux de la réanimation et de la non-réanimation en situation préhospitalière, ainsi que les douleurs rétro sternales (douleur au niveau de la poitrine), souvent signes avant-coureurs de pathologies graves comme l'angine de poitrine (angor) ou l'infarctus du myocarde. Des conférences, workshops interactifs et présentations d'études sont venus enrichir cette journée d'échange et d'apprentissage.

Le SPSL au cœur de l'urgence médicale

Service hôte de cette édition, l'unité Ambulance du SPSL assure chaque année plus de 8'000 missions et plus de 3000 interventions Service Mobile d'Urgence et de Réanimation (SMUR). Avec une équipe de 61 collaboratrices et collaborateurs, dont 47 ambulancières et ambulanciers diplômés, ce service veille à garantir une couverture efficace du territoire du Grand Lausanne, offrant une réactivité optimale aux patientes et patients nécessitant une prise en charge urgente.

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec:

- **Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal, Direction sécurité et économie, tél. 079 964 27 39.**
- **Philippe Robadey, responsable d'exploitation ASPSL tél. 079 568 32 02.**

Lausanne, le 5 septembre 2025